
 
 
 

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du samedi 19 mars 2022 
 
20 personnes présentes 
21 procurations 
 

Mot d’accueil (Thomas Préault) 
Bonjour à toutes et à tous, 
Bienvenu à l’assemblée générale de l’association Saint-Amand-Montrond / Riobamba 
Nous tenions à remercier la présence de 
- Pily ESTRADA, Attachée Culturel de l’Ambassade d’Équateur en France 
- Madame Florence COMBES, maire adjointe chargée des Festivités et des Quartiers représentant Monsieur 

le Maire Emmanuel RIOTTE. 
 
Madame Pily ESTRADA a tenu à remercier les membres de l’association pour leur accueil, pour leur implica-
tion permettant de faire vivre les liens entre Saint-Amand-Montrond et Riobamba, et plus largement pour 
développer les relations entre la France et l’Equateur. 

Rapport Moral (Thomas Préault) 
Quelle année ! Nous avons vécu des moments forts, des collaborations et des événements qui ont célébré 
notre association et mis au premier plan les liens d’amitié entre Saint-Amand-Montrond et Riobamba. Mais 
nous avons surtout, avec grand plaisir nous devons le dire, retrouver nos adhérents ! 
Sans être exhaustif nous pouvons souligner la venue de l’Ambassadeur de l’époque, son Excellence Efrain 
BAUS. Nous pouvons également citer la tenue de la cabane de Virlay qui fut une réussite et une vitrine pour 
l’association. Nous ne pouvons pas passer à côté de notre week-end équatorien en novembre dernier. À 
cette occasion, nous avions organisé plusieurs manifestations autour de nos volontaires qui sont à l’heure 
actuelle en Équateur. Il y a également notre espace d’exposition permanente au sein de la bibliothèque Isabel 
Godin des Odonais qui a vu le jour en automne dernier. Enfin, nous pouvons évoquer notre participation au 
salon de la gastronomie pour qui nous remercions bien entendu le Rotary Club de Saint-Amand-Montrond 
mais aussi La Gaule ainsi que les Trois Choux pour leur invitation et participation pour la mise en valeur de 
l’association. 
D’autres initiatives qui n’émanent pas de l’association ont mis en valeur nos liens d’amitié, entre nos deux 
villes. Nous pouvons citer le service civique international initié par la ligue de l’enseignement du Cher. Un 
équatorien de Riobamba est donc arrivé en décembre dernier pour une période de plusieurs mois. Nous 
pouvons également citer la sortie d’une boisson par la Gaule qui rappelle les saveurs équatoriennes. Nous 
n’oublions pas la boulangerie des Trois Choux qui nous ravissent par leur gâteau Isabel Godin des Odonais. 
Ainsi la dynamique que nous avons initiée prend forme et se concrétise et nous ne pouvons être que satisfaits. 
Nous sommes également fiers de constater l’engouement des jeunes pour notre association. La part des 
adhérents étudiants mais aussi leur implication dans la vie de l’association en témoigne. Nous pouvons éga-
lement ajouter l’intérêt des étudiants pour nos missions de volontariats. 
 
Et pour 2022 ? Il y a tout d’abord la Carrera del Chimborazo le 17 avril 2022 organisée par l’association. Une 
délégation de l’association se rendra sur place. Nous pouvons également compter sur une délégation de la 
mairie de Saint-Amand-Montrond qui se rendra à Riobamba pour la Carrera del Chimborazo ainsi  que  pour 
le bicentenaire de la libération de la ville. Nous comptons voir notre projet de jardin Andin prendre forme, 
envoyer de nouveaux volontaires en Équateur et concrétiser l’ensemble des projets et initiatives de nos com-
missions. 



 
Une année riche en projets et événements se dessine pour l’association ! Ces projets ne voient pas le jour 
seuls. Pour cela nous comptons sur des partenaires qui nous soutiennent.  
Dans un premier temps, nous souhaitons remercier la Mairie de Saint-Amand-Montrond  pour son soutien 
financier ainsi que matériel. 
Nous souhaitons également remercier nos partenaires institutionnels, à savoir la Mairie de Riobamba, l’am-
bassade d’Équateur en France, l’ambassade de France en Équateur et la délégation permanente équato-
rienne auprès de l’UNESCO. 
Nous souhaitons également mettre en avant la Communauté du Chimborazo avec laquelle nous travaillons 
en étroite collaboration. 
Nous remercions également le Département Famille pour le prêt de la salle pour cette assemblée générale 
mais aussi pour l’ensemble de nos réunions et événements. 
Nous souhaitons également remercier tous nos adhérents pour leur soutien. 
Enfin, je souhaitais remercier chaleureusement les membres de notre conseil d’administration ainsi que les 
membres actifs auprès de nos commissions pour leur engagement et investissement dans le but de concré-
tiser nos projets et notre dynamique. 
 

Rapport moral voté à l'unanimité. 
 
Rapport d'activités 

Commission Scolaire (Thomas Préault) 
Cette commission a pour but d’intervenir auprès du monde scolaire afin d’aborder et faire connaitre le ju-
melage et plus largement, la culture et l’histoire de l’Équateur. 
Cette année notre traditionnel concours a pu se concrétiser. Des interventions se sont donc déroulées dans 
les mois de février et mars au lycée Jean-Moulin de Saint-Amand-Montrond. À l’issue de ce concours, une 
remise des récompenses aura lieu au printemps. Nous remercions la mairie de Saint-Amand-Montrond, l’am-
bassade d’Équateur en France ainsi que la délégation permanente équatorienne auprès de l’UNESCO pour 
leurs dons de récompenses. Je remercie tout particulièrement Charlotte Tellier pour l’organisation et le suivi 
de ce concours. 
De nouveaux projets sont à l’étude. Une collaboration autour de chants en espagnol mais aussi avec l’école 
primaire des Buissonnets est en cours. Nous reviendrons vers vous pour présenter le projet finalisé. 
 
Commission culturelle (David Le Peillet) 

La commission culturelle a encore subi une grande partie de l’année écoulée les restrictions dues à la crise 
sanitaire. Cependant, un projet phare s’est concrétisé : il s’agit de la mise à disposition par la Mairie de Saint-
Amand-Montrond d’un espace d’exposition à la Bibliothèque Isabel Godin. Clin d’œil au destin, les documents 
relatifs à l’histoire d’Isabel rejoignent finalement un lieu culturel qui porte son nom. Un fonds documentaire 
est mis à la disposition du public avec des ouvrages en relation avec l’Equateur grâce à un don de l’Unesco. 
Nous tenons à remercier vivement la mairie de Saint-Amand-Montrond. 
Deux expositions ont lieu : l’une est permanente et rassemble des objets et des documents relatifs à la vie 
d’Isabel Godin des Odonais. L’autre est temporaire. Elle s’intitule : « des colibris et des hommes » et 
rassemble des documents graphiques, des gravures colorées, représentant des colibris. 
Cette exposition n’a pas encore officiellement été inaugurée, même si elle fut installée au mois de novembre 
2021. Une mini-conférence est prête pour rendre compte de la passion des naturalistes concernant les colibris. 
Elle sera aussi l’occasion de faire le lien avec les travaux des étudiants de DNMADE du lycée professionnel 
Jean Guéhenno sur ce thème. Des cartes du 18e siècle décrivant l’Amérique du Sud appartiennent désormais 
à l’association. Grâce à un généreux donateur, deux statuettes représentant le buste d’Isabel Godin, entre 
autres objets, sont aujourd’hui exposées à la bibliothèque. En lien avec l’équipe en charge de la 
communication, des flyers seront mis à disposition du public à la bibliothèque. 
Concernant les podcasts, nous avions lancé un appel à volontariat et reçu quelques candidatures de 
volontaires. Merci ! Nous pourrons, prochainement, procéder à des enregistrements. 



Nous avons été contactés par Mme Anne Gendron concernant le projet d’un opéra construit à partir du 
périple d’Isabel. C’est un projet collaboratif associant beaucoup d’acteurs équatoriens. Malheureusement, du 
fait de la pandémie, sa réalisation a été reportée. Il n’en demeure pas moins que l’histoire d’Isabel suscite un 
intérêt toujours renouvelé. 
Enfin, nous voudrons poursuivre l’idée de la réalisation d’un jardin andin près de la bibliothèque. Une 
première rencontre s’est tenue à ce propos entre membres de l’association et la mairie et l’année à venir 
devrait permettre d’avancer sur ce projet. 
 
Commission économique (Michèle Bertrand- Antoine Richard – Lisa Giffon – Yann Arnaud) 
Lancement du projet Alpa Chimborazo 
Axelle et Raphaëlle, étudiantes bénévoles, sont parties pour  la communauté du Chimborazo du  3 janvier au 
28 mars 2022. Leur mission était de faire l’étude de la situation agricole et sociale auprès de la communauté 
San Juan du Chimborazo. Avant de partir en Equateur, Axelle et Raphaëlle ont participé au Week-end 
Equatorien à St-Amand-Montrond le 6 et 7 novembre 2021, afin de présenter ce projet au plus grand nombre. 
L’association a pris en charge l’assurance maladie, rapatriement et responsabilité civile, ainsi que les frais de 
transport inhérents à la mission. 

Tout au long de leur séjour, des points hebdomadaires étaient organisés pour suivre l’avancée du projet avec 
Antoine Richard  et Lisa Giffon. En ce qui concerne la communication, 6 Newsletters ont été publiées par 
Axelle et Raphaëlle sur le site de l’association https://www.sam-riobamba.fr . Elles ont également publié de 
nombreuses photos et vidéos sur Instagram (www.instagram.com/sam_riobamba/) et Facebook 
(www.facebook.com/samriobamba/) de la vie quotidienne au sein de la Communauté. Une interview avec 
France Bleu Berry  rubrique « Fier d’être Berrichon » et Berry FM sont prévues. Les dates de diffusion ne sont 
pas encore connues. 
Enfin, Axelle et Raphaëlle viendront à Saint-Amand-Montrond le week-end du 11 et 12 juin 2022. Ce sera 
l’occasion pour elles de faire leur retour d’expérience, de restituer les enseignements qu’elles auront tirés de 
leur séjour et de livrer les produits ramenés d’Equateur. Une vidéo résumant leur séjour est aussi en cours de 
préparation. Tout cela permettra au projet Alpa Chimborazo de prospérer sur cette belle dynamique. 
 
Le Petit Colibri 
Le Petit Colibri a connu 2 publications en 2021 autour de l’économie Équatorienne : En 2000 - Adoption du 
dollar américain– Abandon du sucre équatorien  et Dans les années 70 – Recherche d’alternative au 
développement -Tentative du Buen Vivir. L’année 2022 n’est pas en reste, puisque la première publication a 
eu lieu en janvier sur les Bilan et perspectives de l’économie équatorienne en  contexte pandémique. 
 
Remerciements 
La commission souhaite remercier Mme Bouchaut et son équipe pour les traductions en espagnol, Gabrielle 
Elis pour la traduction en anglais, Antoine et Lisa pour le temps consacré au projet, Yann pour les articles sur 
l’actualité passée et présente au travers du Petit Colibri, ainsi que toutes les personnes qui ont participé à la 
réussite du projet par leurs dons et leurs implications. 
 
 
Commission Histoire (Régis Lamiable)  

Avec l'institution d'une commission historique au sein de notre association, nous visions à augmenter nos 
connaissances dans plusieurs domaines : 

 - la vie de Jean et celle de sa famille (en particulier son cousin Louis Godin et l'activité scientifique de ce 
dernier) 

- la vie d'Isabelle et de sa famille, ascendants et descendants 

- les actrices et les acteurs de l'entretien du souvenir de Jean et d'Isabel et de l'amitié avec Riobamba et 
l'Equateur en général. 



 Mais les connaissances n'ont une réelle existence qu'en étant partagées et nous avions l'ambition de 
devenir une source d'information pour toute personne ou institution qui viendrait à s'intéresser à ces 
sujets. 

C'est précisément cela qui a fait l'essentiel de l'activité de la commission pour cet exercice 2021-2022. 

- Anne Good, 19 mars au 23 avril 21. Précédemment proffesseure d'histoire dans une petite université, elle 
a lu le livre de Robert Whitaker avec ses étudiants dans un cours d'histoire des femmes et préparait un 
article dans le blog de la bibliothèque pour Mars, le mois de l'histoire des femmes. 

-  Efrain Baus, 01 au 09 juillet, 21 et 22 août. Plusieurs partages d'information ont eu lieu avec l’ambassadeur, 
notamment pour un musée sur l’histoire de l’Equateur. 

-  Oh!Meillant, le 7 septembre 21. Une association de promotion de l’histoire et du patrimoine. 
-  Olivier, 18 octobre 21 (documents de Dayi)et 8 mars 22 (lettres de la Revista Brazilera) 
-  Mme Bernard, 19 janvier 22. C’est ici le côté romanesque des aventures d’Isabel Godin des Odonnais qui 

était recherché. Un article pour le magazine Rustica pratique est prévu. 
Ces partages ont fait l'essentiel de l'activité de la commission mais pas la totalité : à la demande de Graciela, 
sa famille a recherché et nous a communiqué en janvier 2022 des articles de journaux d'époque qui nous 
ont apportés des précisions sur la naissance de la Carrera. 
 

Commission sportive (Graciela Préault) 

La 14ème édition de la Carrera se tiendra le 17 avril 2022 sur les pentes du volcan Chimborazo. La course 
pédestre la plus haute du monde va retrouver tout son prestige grâce à de nombreux coureurs venus de 
divers horizons, mais aussi grâce à la Mairie de Riobamba, la Communauté et notre Association Saint Amand 
Montrond/Riobamba. Chacune de ces 3 entités a une mission bien définie dans la convention d’organisation : 

-  La Communauté du Chimborazo prend en charge la signalétique du parcours avec les signaleurs de la course, 
le personnel pour le ravitaillement et la préparation de l’aire d’arrivée. Avec l’aide de nos deux volontaires ils 
ont ouvert l’inscription de la course en ligne 

- La Mairie de Riobamba nous soutient, avec la partie technique, le prêt d’une salle pour la remise des 
dossards, 300 tote-bags et des bus pour transporter les athlètes au départ de la course 

- L’Association Saint Amand Montrond/Riobamba : les aspects administratifs et financiers de la Carrera. 

En ce qui nous concerne plus particulièrement, il est très difficile de trouver des appuis financiers après une 
crise sanitaire mondiale, ce qui nous oblige à revoir les dotations des athlètes. Nous ne pourrons faire 
bénéficier d’un billet d’avion qu’un seul athlète au lieu des deux prévus initialement. Ce billet sera offert par 
l’organisateur de la course MARVEJOLS/MENDE à l’athlète vainqueur de la Carrera pour participer à sa course 
qui se déroulera le 24 juillet 2022.  Notre tableau de dotation sera pour les 3 premiers de 4 catégories (senior 
masculin, senior femme, master masculin, et communauté del Chimborazo en excluant le 1er senior qui sera 
le lauréat du billet d’avion). Concernant les dossards, ils seront offerts par l’entreprise RUNNING EXPERT 
située à BOURGES, Mr Guillaume CHARTRAIN nous offre 500 dossards, plus quelques paires de running de 
fin de série à offrir sur place, ce qui fera des heureux. Pour ce qui est des dons privés, nous sommes autour 
de 250 € 

Lors de la remise des dossards, tous les participants recevront un sac (tote-bag) offert par la Mairie de 
Riobamba dans lequel il y aura, deux paquets de pâtes offerts par l’entreprise TOSCANA. 

La partie chronométrage sera totalement assurée par Mr Jefferson PEREZ, Champion Olympique à ATLANTA 
en 1996, qui nous fera l’honneur de sa présence, tout en s’engageant dans l’organisation. 

Le lendemain de la Carrera, le 18 avril 2022, avec le soutien de la Municipalité de Riobamba s’ effectuera 
l’opération «un athlète, un arbre » : planter un arbre pour chaque coureur inscrit. Cette opération vise à 
reboiser les terres appartenant à la Communauté Del Chimborazo. 

Je souhaite toute la réussite possible à cette 14ème édition de la Carrera Del Chimborazo et souhaite un très 
agréable séjour à toutes celles et tous ceux qui seront du voyage pour courir et/ou visiter l’Equateur. 



Communication (Henry Hautavoine) 

L’activité sur les réseaux sociaux reste dynamique. On compte par exemple 165 abonnés et 41 publications 
sur Instagram. En effet, concernant Facebook, on compte plus de 300 personnes ou pages abonnées,  et les 
publications les plus vues ont pu enregistrer plus de 2 000 vues. Mieux encore, il est maintenant rare de 
compter des publications avec moins de 50 vues. Rapporté au nombre d’adhérents de notre association, c’est 
à mon avis tout à fait satisfaisant ! Et la hausse devrait se poursuivre en 2022 ! 
Des relations également ont été établies avec l'office du tourisme de Riobamba et également avec un 
photographe équatorien. 
 

Rapport d’activités voté à l'unanimité 
 
Rapport financier (Philippe Durand) 
 
Philippe nous a établi un bilan financier ainsi qu’un bilan prévisionnel ci-joints. Il a été noté une bonne 
maitrise des charges financières pour l’exercice 2021. Les budgets prévisionnels pour 2022 et 2023 ont été 
établis sur les mêmes critères. Nous essayons d'avoir un résultat positif. 
Il a été proposé de garder les mêmes cotisations qu'en 2021 : proposition votée à l'unanimité. 
 
Il est donné pouvoir au Trésorier et au Président de gérer les comptes de l’association et d’effectuer 
l’ensemble des opérations auprès du Crédit Agricole et du Crédit Mutuel. 
 
Le bilan financier est détaillé en pièce-jointe. 
 

Rapport financier voté à l'unanimité 
 
Election des membres du CA : 
Membres à renouveler : Philippe Durand et Thomas Préault : réélus à l'unanimité 
Nouveau membre : Maxime Leonard : élu à l'unanimité 
 
Election du Bureau 
A la suite de l’AG, un conseil d’administration a eu lieu le 4 avril. Durant celui-ci, tous les membres du bureau 
ont été renouvelés à l’exception d’Elisabeth Martin qui démissionne de son poste de secrétaire, mais reste 
dans le CA. 
Maxime Leonard,  élu durant l’AG se propose et est donc élu à l’unanimité pour la remplacer. 
 
Parole aux élus 
Me Florence Combes, représentante du maire, a pris la parole pour redire le soutien de la municipalité et a 
mis en évidence l'engagement et l'enthousiasme de l'association. 
Elle a redit que plusieurs réponses à nos demandes ont été faites en 2021 : salle de réunion au Département 
Familles, vitrine d'exposition à la bibliothèque et lieu défini pour le futur jardin andin. 
Restent à concrétiser ce jardin ainsi que le parcours touristique. Me Combes a proposé à David une rencontre 
avec elle-même. 
Elle a aussi évoqué la possibilité d'avoir une boutique éphémère en fin d'année. 
Elle a parlé du voyage du maire et d'un adjoint à Riobamba en avril prochain pour la fête de l'indépendance 
de la ville ainsi que l'organisation de la Carrera del Chimborazo. 
 
L'Assemblée Générale s'est terminée par le pot de l'amitié. 
 
                           Thomas Préault                                                                                   Elisabeth Martin 
                                Président                                                                                              La secrétaire  
 


